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الغانم يهنئ نظيره في سان مارينو بالعيد الوطني
بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم امس ببرقية تهنئة إلى رئيس المجلس الأعلى والعام في جمهورية سان مارينو جيان كارلو فينتوريني، وذلك 
بمناسبة العيد الوطني لبلده من جهة أخرى بعث الغانم امس ببرقية تهنئة إلى رئيسة المجلس التشريعي في جمهورية كوستاريكا سيلفيا هيرنانديز سانشيز، 

وذلك بمناسبة العيد الوطني لبلدها.

المضف : ما نتائج التحقيق في سرقة الأبحاث 
العلمية بكلية الهندسة والبترول ؟ 

ريا�ض عواد 

أعلن  النائب مهلهل المضف عن توجيهه عددا 
من الاسئلة  إلى كل من وزير النفط ووزير التعليم 
العالي د. محمد الفارس، ووزير الصحة الشيخ د. 

باسل الحمود، ونص السؤالان على ما يلي:
سؤال إلى وزير النفط، يرجى إفادتي وتزويدي 
بالآتي: 1 -جميع القرارات الصادرة بتشكيل لجان 
التحقيق الخاصة بسرقة الأبحاث العلمية في كلية 
الهندسة والبترول مع تزويدي بمحاضر اجتماعات 

اللجان وتوصياتها.
2 -ما مدى صحة طلب الهيئة العامة لمكافحة 
الفساد م��ن كلية الهندسة وال��ب��ت��رول محاضر 
بخصوص سرقة الأبحاث العلمية؟ وهل سلمت 
ه��ذه المح��اض��ر؟ وم��ا نتائج التحقيق بخصوص 

السرقات العلمية؟
3 - هل تشكلت فرق أو لجان للتحقيق والتقصي 
في سرقة الأب��ح��اث العلمية؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بجميع ال��ق��رارات 
وتوصيات لجان التحقيق بكشف تفصيلي يتضمن 
تواريخ تشكيل اللجان وأعضاء كل لجنة وعدد 
الح��الات التي أحيلت للنيابة العامة أو الهيئة 
العامة لمكافحة الفساد )نزاهة( أو مجلس التأديب 
وب��ي��ان أس��م��اء م��ن أج��ري التحقيق معهم ون��وع 
الوظيفة والمناصب التي يشغلونها والإج��راءات 

المتخذة تجاههم.
4 -كشف تفصيلي يتضمن عدد الأبحاث العلمية 
المعتمدة واس��م صاحب البحث وت��اري��خ تسليم 
البحث أو اعتماده من اللجان المعنية في جامعة 

الكويت.

5 -م��ا م��دى صحة حفظ التحقيق م��ع بعض 
أعضاء هيئة التدريس الكويتيين أو الوافدين في 
كلية الهندسة والبترول بعدما تبين تقديمهم أبحاثا 
علمية قديمة سبق نشرها وعرضها كأبحاث جديدة 

للحصول على الترقية؟
6 -ما مدى صحة طلب الهيئة العامة لمكافحة 
الفساد )نزاهة( محاضر تحقيق بخصوص تقديم 
أبحاث قديمة لاعتمادها كأبحاث جديدة؟ وهل 
سلمت الهيئة المستندات المطلوبة؟ إذا كانت الإجابة 
الإيجاب، فيرجى تزويدي بالمستندات وتزويدي 

بالسند القانوني إذا لم تُسَلمّ المستندات إلى الهيئة.
7 -ما مدى صحة استخدام بعض الأساتذة في 
كلية الهندسة والبترول لأبحاث الطلبة ومشاريع 
تخرجهم في نشرها بمجلات علمية لاستخدامها 
في الترقية الأكاديمية مع تزويدي بجدول تفصيلي 
يبين كل حالة وبيان ما إذا كان الأستاذ مشرفا على 

البحث أو مشروع التخرج أو لم يكن هو المشرف؟
8 - هل ترقى أعضاء الهيئة التدريسية في كلية 
الهندسة والبترول على الرغم من وجود شبهات 
سرقة علمية وخ��لال فترة إج��راء تحقيق اللجنة 
بالواقعة؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فهل كان ذلك 
بعد رفع تقرير اللجنة؟ وماذا كانت توصية لجنة 

التحقيق؟
9 -ه��ل يمكن لم��ن أحيلوا إل��ى لج��ان التحقيق 
بالسرقة العلمية أن يترقوا إلى الأستاذية؟ وهل 

يمكنه الترشح إلى منصب مدير الجامعة؟
10 - ه��ل ت��رش��ح أي م��ن المح��ال��ين إل��ى لجان 
التحقيق بالسرقة العلمية إلى لجنة اختيار مدير 

الجامعة؟

د. محمد الفارس 

الحميدي لوزير الصحة: هل  أُبعد الوافدون الذين 
لديهم ملفات في مستشفى الطب النفسي عن البلاد؟

اعلن النائب ب��در الح��م��ي��دي  عن 
توجيهه س��ؤال��ين إل��ى ك��ل م��ن وزي��ر 
الصحة الشيخ د. ب��اس��ل الح��م��ود، 
ووزي��ر الداخلية الشيخ ثامر العلي 
الصباح، ونص السؤالان على ما يلي:

سؤال إلى وزير الصحة
لما كانت الوظيفة العامة خدمة 
وطنية ي��ؤدي��ه��ا الم��واط��ن��ون سعيا 
لتحقيق الصالح العام ثم من غير 
المقبول أو المبرر أن تعد فقط وسيلة 
للحصول ع��ل��ى الم���ال س���واء رات��ب 
شهري أو معاش تقاعدي أو بالأحرى 
عضوية في مجالس تهدف إلى تقديم 
م��ش��ورات وخ��دم��ات ليتحقق بها 

الصالح العام.
 وتوحيدا للحقوق والمساواة بين 
أعضاء هذه المجالس جاءت المعلومات 
والبيانات بتخصيص مبلغ 7 آلاف 
دينار كويتي شهريا لأعضاء مجلس 
إدارة الهيئة العامة للغذاء والتغذية 

التابعة ل��وزارة الصحة بل وتجاوز 
الوضع أن هذا المبلغ الشهري يُصرف 
إل��ى جانب كامل المعاش التقاعدي، 
ف��ي ح��ين أن أع��ض��اء المجلس الأعلى 
للتخطيط والتنمية تبلغ مكافأتهم 5 

آلاف دينار كويتي سنويا فقط.
 ويُ��ع��د ه��ذا ال��ف��ارق أح��د الصور 
السلبية ف��ي إه���دار الم��ال ال��ع��ام مما 
يخالف ال��ق��وان��ين وال��ل��وائ��ح ويُعد 
مخالفة دستورية صارخة تستلزم 
اس��ت��رج��اع م��ا تم دف��ع��ه خ���لال م��دة 
مجلس الإدارة إلى الخزينة العامة 

وصرف مكافأة سنوية.
ل���ذا ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
1 - لم��اذا ح��ددت المكافأة المقررة 
لأعضاء مجلس الإدارة بمبلغ 7 آلاف 
دينار كويتي بالزيادة عن المقرر كحد 

أقصى للمكافأة؟
 2 - ما الأسباب التي تمنع منحهم 

فقط مكافأة سنوية على العضوية 
بديلا عن المكافأة الشهرية؟

سؤال إلى وزير الداخلية
س��ب��ق أن وج��ه��ت س����ؤالا ح��ول 
الوافدين الذين لهم ملفات في الطب 
النفسي، وال��ذي زاد عددهم عن 37 
ألدف ملف للوافدين، وحيث لم نرَ أي 
توجه في معالجة هذا الأمر الخطير 
ال���ذي ي��ؤث��ر ع��ل��ى الأم���ن والمجتمع 
الكويتي وه��و تقاعس ف��ي اتخاذ 
الإج����راءات ف��ي إب��ع��اده��م م��ن البلاد 

بسبب أمراضهم المزمنة.
ل���ذا ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
 هل أبُعد ال��واف��دون الذين لديهم 
ملفات في مستشفى الطب النفسي 
عن البلاد؟ إذا كانت الإجاة بالإيجاب، 
كم بلغ عددهم؟ وإذا كانت الإجابة 
بالنفي، لماذا لم يُنفذ إبعادهم لا سيما 

بدر الحميدي أنهم يشكلون خطرا على المجتمع؟ 

  الساير يسأل الرومي عن معايير منح 
مكافأة الأعمال الممتازة لموظفي »العدل«
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مهلهل المضف 

وج���ه ال��ن��ائ��ب م��ه��ن��د ال��س��اي��ر 
س��ؤالا إل��ى نائب رئيس مجلس 
ال����وزراء ووزي���ر ال��ع��دل ووزي��ر 
الدولة لشؤون تعزيز النزاهة عبد 
الله ال��روم��ي، عن القرار الإداري 
بشأن منح مكافأة الأعمال الممتازة 

للموظفين في الوزارة .
نص السؤال على ما يلي:يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ص��ورة ضوئية من القرار 

الإداري رقم 2021/950 بشأن 
م��ن��ح م��ك��اف��أة الأع��م��ال الم��م��ت��ازة 

للموظفين في وزارة العدل.
2 - هل تضمن القرار المذكور 
سالفا موظفين تمتعوا بالإعفاء 
م���ن ال��ع��م��ل س��ن��ة 2020 إب���ان 
جائحة كورونا؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بكشف 
بعددهم ومدة الإعفاء التي تمتعوا 

بها.

3 -ه����ل ي���وج���د مستحقون 
ل���أع���م���ال الم���م���ت���ازة ع���ن سنة 
2020 ول��م تُ��درج أسماؤهم عن 
طريق الخطأ؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بكشف 

يبين عددهم.
4 -ك��ش��ف ب��ع��دد التظلمات 
المقدمة منذ صدور القرار المذكور 
س��ال��ف��ا ح��ت��ى ت��اري��خ ورود ه��ذا 

السؤال.


